

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Forté Nucheta.

Valencia Martes 1.º de Setiembre de 1908
Año XXXI.—Núm. 10.521
Cárcel: Miñana, 7 y 9

La cuestión de Marruecos

Abd-el-Aziz
Se ha confirmado, según el correspondiente en Tánger de *La Alhambra*, que Abd-el-Aziz marchó anoche a las nueve a Meknes.
Mejora la situación en Rabat, y de esta ciudad dicen que el derrotado sultán ha sido alquilado para vivir en la casa y huerta denominada *Al-Hayra*.
Túbulu en Fez
Fez.—Precedentes de Tánger han llegado tres correos enviados por el Maghzen, y otro correo alemán, portadores todos ellos de noticias confirmando la proclamación de Muley Hafid.
La noticia produjo gran alegría, y se dispararon 21 cañonazos.
Los hombres recorrieron las calles cantando, y millares de mujeres hacían manifestaciones de júbilo en las azoteas de las casas, entablado entre ellas bulliciosa charria, intercalada con los tradicionales *chijos*.

Varias noticias
Dio un telegrama de San Sebastián, que nuestro representante en Tánger, Sr. Merry del Val, estuvo ayer a visitar al señor Allendesalazar y después a cumplimentar a la reina. Al salir del Palacio manifestó a los periodistas que ignoraba cuándo regresaría a la ciudad marroquí indicada.
El Sr. Allendesalazar, en cuanto regresó ayer a la capital donostiarra, estuvo a cumplimentar a la reina madre.
A la salida conversó con los periodistas, a los cuales hizo, a propósito de Marruecos, las siguientes manifestaciones:
«No se han recibido noticias que indiquen novedad en lo que se refiere a la marcha de los sucesos políticos en el imperio. Solo se dice que, según informes oficiales, El Menhebi ha ofrecido a Francia y España que el orden no se alterará, saliendo garantía de ello.»
Refiriéndose a Marruecos, ya se sabe el valor que tales ofrecimientos tienen, el que tales garantías le comunican, pero de todos modos conviene recordar que El Menhebi es una persona muy influyente entre los suyos.
Los gobiernos de Francia y España no sería difícil que reconocan a Muley Hafid a la primera oportunidad.

Diego de Marrakesh que el kaid Matugui ha derrotado de nuevo al kaid hafidista Iraouli, causándole 40 muertos. Matugui bombardeó Agadir, población situada a 20 kilómetros de Marrakesh, donde el pájico es grande.
Iraouli ha pedido refuerzos a Rahama, de donde ya han salido. Matugui, bajo amenaza de bombardeo, invitó a Glaoui, kaid hafidista, a proclamar a Abd-el-Aziz en Marrakesh, sin que su amenaza haya merecido contestación alguna.
Ha llegado a Marrakesh un correo de Muley Hafid con pliegos reservados para el cuerpo consular.
En el ministerio de Estado se ha recibido una nota oficial de nuestra representación diplomática en Tánger, comunicando que no ocurre novedad ninguna.

LA TRILITA

Explosivo de fabricación nacional
La comisión de experiencias de la Artillería española no ha permanecido inactiva ante los esfuerzos realizados por todas las naciones para construir proyectiles, cuya carga interior estuviese constituida por los llamados *altos explosivos*.
Se ha conseguido utilizar éstos para producir destrucciones por contacto inmediato, por medio de petardos, minas, etc., pero era necesario dar otro paso, conseguir enviarlos a distancia, encerrados en la carga de un proyectil, haciendo así inhabilitables las trincheras, y mucho menos protectores los escudos de los montajes, los blindajes de los buques, casamatas y cúpulas.
Así nacieron los proyectiles que, con nombres varios de granadas minas, *springs*, granadas, granadas torpedos y otros, emplean ya todas las artillerías en sus cables de campaña, sitio, plaza y costa.
Todos han sido ensayados por la comisión, cuya labor peligrosísima y constante, casi por todos ignorada, la mantenían al nivel teórico y práctico conveniente para que ningún progreso de los explosivos pasase por ella inadvertido; pero los resultados de los ensayos demostraban que el problema no estaba resuelto; el amonal es muy higroscópico y sensible al choque; la schneiderita presenta igual defecto; la picritina es muy poco estable, y la trilita es demasiado peligrosa.
Pero nuestros artilleros no se han contentado con ensayar lo que los extranjeros ideaban, sino que a fuerza de trabajos y de desvelos han logrado producir un nuevo explosivo, la trilita, de gran estabilidad física y química, de manejo inofensivo, y, sobre todo, de fabricación nacional.
Este triunfo se debe al personal de la fábrica de Granada, y en especial a su director, el coronel Aranz.
Ocupándose del nuevo explosivo dice *La Correspondencia Militar*:
«Hallado el explosivo conveniente, el coronel Aranz, que ya tenía trazadas sus granadas reglamentarias por real orden de 18 del actual, hace aplicación de aquél a su carga, y resuelve asimismo, en continuo contacto con la comisión de experiencias, la importantísima cuestión de los cebos y detonadores, órganos indispensables para la completa y oportuna explosión de tales proyectiles.
El trazado de las granadas rompedoras del coronel Aranz es completamente nuevo. La seguridad de su manejo es absoluta, como se ha demostrado en experimentos

que, como ya hemos dicho, nos proponemos detallar.

Las explosiones prematuras están evitadas por completo, desapareciendo así la desconfianza que, no sin motivo, inspiraban tales artificios. En cambio está asegurada la completa explosión al fin de la trayectoria.
Es cierto que hace algún tiempo que en otras naciones se emplean proyectiles análogos: hoy casi todas los cargan con *ácido picrico*; pero ahora podemos asegurar que ninguna los tiene mejores que los nuestros.
Sus efectos sobre las obras de tierra, sobre el material y sobre el personal, son tremendos, abrumadores y están llamados a producir grandes sorpresas en los combates.

Los embudos que causan en los parapetos oscilan entre uno y dos metros, con imponentes levantamientos de tierra. Los escudos del material son atravesados, y las siluetas protegidas por aquéllos, alcanzan todas por los cascos. Los efectos sobre las siluetas que representan tropas en posiciones varias son 16 veces los obtenidos con las granadas ordinarias de las mismas piezas, a los que es preciso sumar el moral de una explosión aterradora.
Aunque el empleo lógico de las granadas rompedoras es contra obstáculos, obras y artillería protegida con escudos, nos permitiremos además señalar una modesta afirmación personal: el empleo de estas granadas combinada su acción con la del *shrapnel*, deben ser también empleadas sobre tropas en cuanto éstas, por cualquier causa, se vean obligadas a presentarse con alguna densidad, aprovechando así un efecto de sorpresa que ha de paralizar seguramente su avance, entregando sus líneas a los cascos y a los balines de unas baterías que hayan logrado conservarse serenas ante los fuegos de las contrarias.
Nuestra artillería de campaña, dotada ya de todos los adelantos, estará a la altura de la mejor, el día en que tengamos todo el material contratado. Lo mismo puede decirse de la de montaña.

NOTAS AGRÍCOLAS

Las labores profundas

Las labores profundas ejercen una influencia considerable en el cultivo, porque permiten que las plantas desarrollen mucho su sistema radicular, con lo cual utilizan mejor las sustancias fertilizantes de la tierra y resisten más a las sequías que en los terrenos labrados superficialmente, como se hace por lo general en nuestro país.
La revista *Deutsche Landwirtschaftliche Presse*, de Berlín, ha publicado los resultados de dos ensayos realizados en Alemania, que demuestran patentemente la gran eficacia de las labores profundas.
Un agricultor de Veppede labró dos parcelas iguales, una con arado ordinario de vertedera a unos 18 centímetros, y otra con el mismo arado, seguido de otro de subsuelo, que removió la tierra hasta 30 centímetros de profundidad. Ambas parcelas fueron abonadas del mismo modo, y sembradas de trigo en idénticas condiciones. Pues bien, la parcela núm. 1, labrada a 18 centímetros, produjo 1.355 kilogramos de trigo, mientras que en la parcela núm. 2, labrada a 30 centímetros, se recolectaron 2.197 kilogramos, ó sean 842 kilogramos más. Como era de esperar, se observó que la longitud de las raíces era tres veces mayor en las plantas de la parcela núm. 2 que en las de la parcela núm. 1.
En otro ensayo hecho en Stuttgart, una parcela labrada profundamente produjo 40 por 100 más de patatas que otra parcela igual a la que se le había dado una labor ordinaria.
Estos ejemplos, que vienen a confirmar otros muchos que ya conocíamos, nos enseñan hasta qué punto son eficaces las labores profundas, principalmente útiles para nuestros cultivos de secano en regiones donde las lluvias son poco frecuentes.

MISCELÁNEA

Curabilidad de la lepra

El Dr. Unna, de Hamburgo, con muchos otros distinguidos dermatógrafos, es de opinión que la lepra es curable.
En su Memoria, leída ante el Congreso Médico Internacional de Lisboa, el ilustre médico dice que ha curado, con buenos resultados, la lepra cutánea, no lepra macular ó anéscica; y expone su experiencia, adquirida en el tratamiento de 60 leprosos en el espacio de veintidós años.
Sus enfermos eran todos particulares más ó menos pudientes, personas de negocios, y que querían de todos modos curarse de su mal, para poder dedicarse otra vez a sus varias ocupaciones.
Este hecho es importante—dice el doctor Unna—porque es lo contrario de lo que se ha observado entre los pacientes de los hospitales para leprosos, por ejemplo en Noruega, donde esos pacientes son, por lo regular, muy pobres y proceden de los vecindarios más miserables, donde eran temidos de todos; al paso que en los hospitales encuentran cuantos cuidados necesitan—limpieza y simpatía—y se ven libres de las penas y luchas que acompañan a la miseria.
Externamente el Dr. Unna prescribe baños calientes de aguas naturales que contengan azufre, sosa ó potasa; pero especialmente el baño que él llama de tinto (Tintembad), que contiene sulfato de hierro y ácido tánico, lavatorios con ácido fénico y jabón verde, masajes y fricciones de la piel, el uso del pyrogalol y resorcina, chry-

sarobina é ictiol, y más adelante el cantario de paquein.

Internamente emplea el ictiol, alcanfor, ácido salicílico y el aceite de chaulmugra, que él llama *específico* por excelencia de la lepra cutánea.

Recorriendo el mundo

Un buen señor, llamado Jesse Brandini, de nacionalidad sueca, acaba de arribar a París después de haber recorrido, en el espacio de diez años, la friolera de 140.000 kilómetros.
Lo más curioso del caso es que Brandini lleva consigo constantemente, como único equipaje, una guitarra, con ayuda de la cual da conciertos, en los que toca, canta y hasta baila, si se terciá.

Partió de la capital de Francia sin un céntimo en el bolsillo, y ha recorrido Europa, América, África y Asia, viviendo exclusivamente de lo que le producían sus conciertos.
Este ignorado virtuoso pasó un invierno entero en Siberia, y tan buena maña se dio con sus rasguños y fasetas, que, según propia confesión, obtuvo una buena cantidad de moneda a cambio de las veladas musicales que organizaba.

Su excelente memoria retiene uno por uno los nombres de los pueblos que atraviesa, estudia sus costumbres, celebra *interviews* como un *reporter* cualquiera con sus habitantes, y apuntándolo todo, sabe dar a sus notas gran interés para la ciencia universal, aun cuando no es hombre de ciencia ni mucho menos.

Ahora piensa dirigirse al Polo Norte, a proseguir su errante vida.
Tendrá que ver el buen Brandini, sentado sobre un banco de hielo, entonando *solares* para recogerlo de alguna foca sentimental ó de algún oso blanco melancólico!

Desecación del Zúldersee

Los gigantesco trabajos de desecación que desde hace muchos años viene realizando Holanda, tendrán pronto soberbio complemento, merced al atrevido proyecto de que dan cuenta los telegramas de Amsterdam.
Anuncian, en efecto, que una comisión de especialistas acaba de proponer la conquista del Zúldersee, el inmenso golfo, cuya superficie abarca más de 350.000 hectáreas, y cuya profundidad no es tan grande que constituya una temeridad intentar la desecación de su mayor parte.
Proyéctase construir un dique que no tendrá menos de 30 kilómetros de longitud. Dicho dique unirá el litoral de Iria al de Holanda, pasando por la isla de Wieringen, y transformará de este modo el Zúldersee en un vasto lago, al que se ha dado el nombre de Ise.

En este lago artificial serán colocadas grandes alamedas, formadas de troncos y de piedras, sobre las cuales se acumularán múltiples capas de arena. El todo irá recubierto de una capa de arcilla impermeable. Capas de guijarros no tardarán en rellenar los intersticios, y asegurarán a la mole una cohesión y solidez perfectas.

Los trabajos de esta gigantesca empresa, cuyo coste total se calcula en 400 millones de francos, y que exigirá más de 30 años de esfuerzos, empezarán, a título de experiencia, por el polder Noroeste, cuya superficie es de 19.200 hectáreas.

Las Cámaras del Trabajo en Italia

La oficina del Trabajo de Italia acaba de publicar una interesante estadística de las Cámaras del Trabajo existentes en la nación hasta fines de junio último.
Las Cámaras del Trabajo son 92, con 3.747 secciones y 536.514 afiliados.
En 1907 eran 84 las Cámaras con 2.732 secciones y 294.446 afiliados.

Las Cámaras que más han progresado son: la de Turín (donde este año han subido los afiliados de 15.000 a 27.000); la de Cremona (de 3.764 a 13.365); la de Venecia (de 1.708 a 8.157); la de Bolonia (de 14.000 a 23.000); la de Ferrara (de 23.000 a 44.000); la de Parma (de 33.000 a 28.000); la de Messina (de 2.724 a 6.787); y la de Milán (de 25.000 a 35.000).

En el período que comprende la estadística, los ingresos de las Cámaras del Trabajo han sido de 432.241 liras, y los gastos de 402.266.

Las Cámaras que han tenido más ingresos han sido: Milán, 56.000 liras; Bolonia, 32.000; Ferrara, 31.000; Reggio Emilia, 30.000; Turín, 21.000; Génova, 15.000; y Parma, 11.500.

De las 92 Cámaras, 27 están subvencionadas por sus ayuntamientos respectivos. Las subvenciones componen en total la suma de 61.000 liras anuales.

La lotería

Una de las series del billete agraciado ayer con el premio gordo fué devuelta al Tesoro. Otra de las series fué expandido en Cartagena, en la Administración de Loterías núm. 3.
Cinco céntimos los adquirió un joven llamado D. Enrique Rublet, que está en vietas de casarse.

Comunican de Bilbao que parte de los premios segundo y tercero de la lotería de ayer han correspondido a muchas personas de dicha ciudad. Ignórase aún el nombre de la mayoría de los agraciados.

En las administraciones sólo saben que tienen participaciones una conocida vendedora de pescado apodada *Santuriana*, el padre de un niño que fué muerto hace pocos días por un automóvil, el cajero de los populares almacenes de Amán, un sastre apellidado Muñoz, el arcipreste del

partido, el dueño de la fonda donde se hospeda el matador de toros Cocherito de Bilbao, un comerciante en vinos, el intérprete del hotel Vizcaya, tres contratistas ambulantes, un coronel de infantería retirado, un chauffeur de San Sebastián que fué a Bilbao a ver las corridas de toros y varias familias forasteras que fueron también a ver las fiestas.

También se sabe que un décimo del gordo se envió a Gijón.
Una serie del segundo premio se vendió en la Administración de Loterías de la calle de la Cruz y se supone que está repartidísimo.

El número que obtuvo el tercer premio se vendió en la administración establecida en el estanco de la plaza Nueva de Bilbao. No se sabe quiénes adquirieron los décimos, y aunque circulan muchos nombres, en su mayoría han sido echados a volar por broma.

En Valencia

Una de las tres series del billete que obtuvo el segundo premio en el sorteo de ayer, fué vendido, como declamamos anoche, en la afortunada administración de Loterías, núm. 1, situada en la calle de la Purísima, donde hace un mes se despachó el segundo gordo.

Según nos ha manifestado el amable administrador D. Luis Mayoral, el billete fué escogido el pasado día 22 por el expendedor ambulante Antonio Agües, que ejerce su industria en Sagunto, donde expendió el billete número 25.168, excepto un décimo que le fué comprado por un viajero en la estación de la heroica ciudad.

Los nueve restantes décimos, vendidos todos en Sagunto, los poseen vecinos pobres, y se encuentra muy repartida la suerte entre ellos.
Esto es cuanto podemos decir del segundo premio grande del último sorteo.

LOS JUZGADOS

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado del estado altamente inadecuado en que se encuentran los locales en que actúan los juzgados de instrucción y municipales de la capital, sin haber conseguido que se nos atendiera.

Las cosas no pueden continuar como están: la administración de justicia, la más alta garantía de la organización social, los templos donde se aplica el derecho é impera en toda su pureza la ley, deben ser revestidos de todo aquello que simboliza respeto y decoro.

Los locales en que actúan los señores jueces, secretarios y escribanos carecen en absoluto de todo lo que infunde respeto y seriedad; se reducen a unos *cuartuchos* sútiles, destaralados, sin mobiliario y sin nada de lo que a la administración de justicia le corresponde.

Tal estado de cosas influye soberanamente en el ánimo de testigos y procesados, que, poseídos ante el triste cuadro que a su vista se ofrece, de un espíritu opuesto a toda seriedad, no ajustan su conducta a la importancia sublime de la ley, y si esto no fuera bastante, el secreto del sumario, y hasta la seguridad de las diligencias peligran ante el hacinamiento de público y escribanos confundidos y revueltos, sin sitio suficiente muchas veces para poder escribir con soltura.

Además, para el juzgado de guardia no hay ni una habitación medianamente confortable para pasar las crudas noches del invierno, ni una mala cama para reposar de las fatigas.

Del material de que disponen los señores médicos forenses para reconocimientos y autopsias, nada hemos de decir, pues en Marruecos no están peor las cosas.

Por dignidad de la justicia y por decoro de Valencia urge poner remedio, y como el Ayuntamiento no atiende las repetidas quejas de la prensa, hemos de llamar la atención de los señores presidente de la Audiencia y Gobernador civil a fin de que gestionen lo que proceda para que tal abandono tenga su término y la tercera capital de España no sufra por más tiempo la afrenta con que la humillan la pasividad de unos y la apatía de otros.

Peregrinación a Roma y Loreto

La junta organizadora de esta peregrinación pone en conocimiento de los señores que de fuera escriben pidiendo tomar parte en la misma, que siendo limitado el número de peregrinos y habiéndose inscrito y continuando inscribiéndose cada día, muy pronto llegará a cubrirse el número señalado; por lo que advierte a los que deseen inscribirse no demoren el hacerlo, pues declina todo compromiso, siendo preferidos los que se hayan inscrito primero y abonado el primer plazo.

Puntos de inscripción: en la secretaría de Cámara y gobierno del Palacio Arzobispal y en la cerería de los Sres. Fabregat hermanos, calle de las Platerías, 2 y 4, Valencia.

Noticias militares

Mañana a las diez, y con las formalidades reglamentarias, entregará la comandancia de Ingenieros a la plaza y ésta a su vez a los regimientos de caballería de Alcántara y Sesma, los locales de nueva construcción que ocupa el citado cuerpo.

El Capitán general ha dispuesto que el día 12 del actual, a las diez de la mañana, se presenten en el Hospital militar de esta plaza, a fin de ser reconocidos, los individuos de los cuerpos é institutos de esta

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
45 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

guarnición que necesiten los baños de Archena, donde deben encontrarse el día 15.
—El teniente coronel de Carabineros, retirado, D. Alvaro Bonet Agustín, deberá presentarse en la secretaría del Gobierno militar de esta plaza.
—Se ha concedido pasaporte para Otos a D. Terencio Seguí Alvarez, capitán honorífico.
—La música del regimiento de Mallorca ha sido contratada para las fiestas de Otos, que se celebrarán durante los días 5, 6, 7 y 8 del corriente mes.

Información municipal

El Alcalde ha celebrado esta mañana detenida conferencia con el contratista de las obras de la nueva fachada del Ayuntamiento. Aspira el Sr. Maestre a que en el próximo mes de mayo, cuando se inaugure la Exposición Regional, ofrezca la mencionada fachada buen aspecto, pudiendo utilizarse la puerta principal para entrar en el edificio y subir a las oficinas y dependencias de la Casa. El contratista ha ofrecido poner cuanto esté de su parte para satisfacer los legítimos deseos del Alcalde. Desde luego ha asegurado que para fines de año quedará ya cubierto el trozo de edificio comprendido entre la fachada y el antiguo cuerpo de edificio, é inmediatamente comenzarán las obras de la escalera, a fin de terminarla antes de mayo.

El Ayuntamiento saca a subasta la construcción de un lecho de hormigón para la calle de Sorní, con sujeción al proyecto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en el negociado de Ensanche de la secretaría municipal, por la suma de 18.256 pesetas a la baja.

También saca a subasta la enagenación de un solar en la calle del Maestro Aguilár y otro en la calle de Corset, con sujeción a los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en dicho centro y negociado.
—Las tasaciones de los solares son 19.025 pesetas y 8.750'02, respectivamente, al alza.

El Sr. Maestre guardó ayer una actitud neutral en la cuestión de la solicitud del señor Ibáñez Carreras para que se le adjudiquen las obras del adorno de Pueblo Nuevo del Mar por el tipo por que salieron a subasta, por más que entiende que es una mejora aquélla de urgente realización, a la que tienen perfecto derecho los vecinos de tan abandonado poblado.

Como prueba de lo que llevamos dicho, el Sr. Maestre citaba esta mañana ante los periodistas las siguientes datos:
1.º Que concedió al debate una amplitud desusada.
2.º Que votó en contra de la proposición adjudicando las obras al interesado en la forma que ya dijimos, por entender que una demora de ocho días en pade perjudicaba los legítimos anhelos del vecindario, y en cambio proporcionaba mayores garantías de acierto al Ayuntamiento en la resolución que adoptase.

También ha hablado el Sr. Maestre esta mañana con los periodistas acerca del expediente de expropiación de la casa conocida por la de la Morellana, y hacia la siguiente rotunda afirmación:
«No ha habido cambio de servicios entre la mayoría del Ayuntamiento y la Alcaldía, ni puede haberlo.»

En este asunto me he limitado a cumplir los diferentes acuerdos recaídos en el Ayuntamiento y en la junta municipal de asociados sin que nadie, absolutamente nadie, pueda afirmar lo contrario con razones ni pruebas.

Este asunto de las expropiaciones de la casa de la Morellana y conexos de los que se comentan y apasionan, y en nuestro sentir, los comentarios y apasionamientos se deben a las nebulosidades que los envuelven, nacidas del hecho cierto de que nadie hasta ahora se ha tomado la molestia de hablar claro, explicando las rectificaciones de conducta y dando una orientación sana a la opinión que no deje lugar a dudas.

Hágalo, pues, quien tenga interés ó esté en autos de lo ocurrido, pero hablando claro, de forma tal que acabe con las suspicacias y recelos, desvaneciendo sombras y dando una satisfacción al público, que tiene derecho a ella, y una satisfacción cumplida a sí propios, que en esto de la vida pública (y es uno de sus inconvenientes) sabido es que no basta ser honrado, hay que parecerlo.

A todos, pues, nos dirigimos, pero muy especialmente a aquellos que constantemente hablan en el Ayuntamiento de rectificar punterías.
Háblese claro, repetimos, y termine ya este desdichado asunto.

Los Sres. Suay y Galán han sido comisionados por la alcaldía para proceder a la recepción definitiva de los bordillos de la Gran-Vía.

La Alcaldía ha ordenado al teniente de alcalde del distrito de la Audiencia obligar al dueño de un almacén de pieles de la calle de las Blanqueras adopte las medidas necesarias para evitar el olor pestilente que de allí se desprende y que tantas molestias ocasiona al vecindario.

En el Ayuntamiento se ha recibido la resolución dictada por el Gobernador en el recurso interpuesto por el Colegio Salesiano de la calle de Sagunto, acerca del pago del adquinado correspondiente a la iglesia de San Antonio.

Noticias locales

Otra vez hemos llegado hoy a los 40° en la temperatura máxima, no siendo menor la media de 28 a 29°, como si al verano le doliera despedirse de nosotros sin dejarnos un recuerdo de sus rigores. La presión barométrica es la normal, y la brisa sopla esta tarde del Suroeste, estando el horizonte despejado.

El venerable Prelado de esta diócesis, Dr. Guiso, según carta recibida en nuestra ciudad, ofició de pontifical el 28 de agosto último, fiesta de San Agustín, en la solemne función que a su esclarecido fundador dedicaron las religiosas Agustinas del convento de Gijón. Nuestro Prelado emprenderá muy pronto el viaje de regreso, con el objeto de estar en Valencia a mediados de setiembre y reanudar la Visita Pastoral dos ó tres días después de su llegada.

Con arreglo al real decreto de 10 de agosto de 1877, y con sujeción a lo consignado en el presupuesto actual, se han de conceder, previa oposición, varias pensiones entre los alumnos sobresalientes de las facultades de Derecho, Filosofía y Letras, Medicina y Ciencias que acrediten su falta de recursos.

Al efecto, los que deseen optar a dichas pensiones presentarán las solicitudes documentadas en la secretaría de la Universidad antes del día 15 del actual, y los ejercicios de oposición darán principio el día 20 del mismo.

Presidido por el canónigo de esta Metropolitana Basilio Sr. Solá Mercadé se ha constituido esta mañana en el Palacio Arzobispal el tribunal de Sínodo, ante el cual han comparecido 35 señores sacerdotes, a quienes se les habían terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

Los alumnos del quinto grupo de la Facultad de Medicina que fueron castigados con pérdida de matrícula, pueden satisfacerla de nuevo, para examinarse en el presente mes, disponiendo para ello de un plazo de quince días.

El presidente de la Diputación provincial D. Juan Bautista Valdecabres, se encuentra enfermo en cama, aunque no de gravedad. Deseamosle un pronto restablecimiento.

Según noticias de Rocafort, anteaayer se celebraron las brillantísimas fiestas que las señoras de la colonia valenciana han dedicado a la Virgen del Consuelo.

El domingo hubo pasacalles, dianas, disparo de gran número de *masquets*, y luego se celebró solemnisíma función religiosa a gran orquesta, tomando parte en ella el tenor Alonso.

El sermón estuvo a cargo del P. Calasanz Rabaza, que estuvo documentísimo en su notable plática.

Por la tarde celebráronse carreras de cintas en bicicleta, ganando los primeros premios los Sres. Cuesta, Orduña y Carbonell, que hicieron una brillante oposición a las cintas, así como también al Sr. Gens.

Por la tarde tuvo lugar la procesión, que salió del templo parroquial de San Sebastián. En ella figuraban solamente señoras y señoritas valencianas.

Han sido este año clavarías, con el rumbo acostumbrado, la señora condesa de Zeleni, las señoras de Monfort, Vigner, Salés y Colomer.

Ayer lunes fué la fiesta a Santa Bárbara, costeada por los mozos. Estos derrocharon buen humor y gran cantidad de pólvora en *tracas, masquets, engracellats* y otras ruidosas formas.

La función religiosa revisó gran solemnidad, pronunciando elocuente sermón el notable orador D. Manuel Muñoz. Por la noche hubo procesión, figurando en ella los clavarías Granell, Balbino Alfonso, José Marco, Enrique Estellés, José Aroca, Francisco Estellés, Rafael Huef y José Alfonso.

Después de la procesión se representaron graciosos *coloquis*.

Esta noche terminarán los festejos con la fiesta de los casados al Santísimo Cristo de la Providencia, fiestas que no han ido en zaga a las anteriores en cuanto a brillantez.

En el popular y favorecido teatro de Ruzafa están ultimándose los preparativos para la inauguración de la temporada, que muy en breve ha de verificarse. Sabido es que este teatro ha reunido siempre inmejorables condiciones de seguridad, confort y comodidad para el público; pues así y todo, el activo y celoso representante don Rafael Díaz aún ha querido mejorar dichas condiciones y ha reformado las escaleras, ensanchándolas, mejorando las salidas y decorando la sala, vestíbulo y el resto del local con verdadero gusto. Una tacita de plata, como vulgarmente se dice.

Las oficinas de la Arrendataria del impuesto de carruajes de lujo, se han trasladado a la calle de Játiva, núm. 10, principal.

Según dijimos, hoy ha aparecido el número primero de *Miniatura*, revista de teatros, sport y arte. Está muy bien presentado este primer número y contiene grabados y texto muy amenos. Si continúa *Miniatura* como ha empezado, le auguramos éxito feliz.

Dicen de Silla que el digno cura ecónomo de aquella parroquia, D. Miguel Zaragoza, continúa dando muestra espléndida de su carácter activo y de su celo e interés en el desempeño del cargo. El pavimento del templo parroquial, sacristía y demás dependencias ha sido sustituido por otro nuevo de portland; han sido dorados los altares del Sagrado Corazón de Jesús, San José y la Virgen del Carmen; se han adquirido dos juegos de candeleros de metal blanco, tres juegos de sacras y varias lámparas, y se ha construido un precioso tapete con puertas cerradas que sirve de tabernáculo.

No hay que decir cuán grande es la satisfacción de aquellos vecinos por tales mejoras y los votos que hacen por que Dios conserve al frente de aquella feligresía a tan celoso sacerdote.

Mañana, a las siete de la tarde, se reunirá en el Ateneo Mercantil, el Patronato de la Sociedad Constructora de Casas para obreros en Valencia.

La *Còca* publica el anuncio de las subastas de arrendamiento de los pastos durante cinco años, de los siguientes montes del distrito forestal de Valencia: Monte de Tous, por 6 050 pesetas al año; «Las Agujas», de Alcira, por 2.560; «Caidas del Turia», de Chelva, por 3.919; «Loma de Chinchel», de Chelva, por 3.470; Sierra de Chiva, por 5.362; «Malacara», de Siete Aguas, por 4.999; Sierra «Negrete», de Utiel, por 4.000; «Pico de Chelva», por 5.053; «Los Altos», de Enguera, por 5.042; y «La Redondela», de Enguera, por 2.664.

Se ha concedido sustitución personal al maestro de Rafaelcofer D. Valentín Cebrían Navarro y a la maestrá de Daimuz doña María Salvadora Vidal Pellicer.

Orberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate Memoria y guías. Se remiten gratis.

En el correo de Madrid salió ayer D. Antonio Vicente Moreno con su esposa e hija. En el mismo tren partieron D. José Ramos Mompó y D. Alfonso Antolín.

En el de Barcelona ha llegado D. Claudio Andrés Gisbert.

En el correo de la corte han regresado D. José Gómez Barberá y D. Luis Alonso Orduña.

El fel contraste D. Francisco Marco nos ha dirigido atentísima comunicación, recordando la circular de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico referente a la prohibición absoluta por parte de las autoridades, de que tanto en los periódicos como en los anuncios particulares se exprese la venta por medio de las medidas del sistema antiguo, ordenando a los fieles contrastes la vigilancia absoluta para que no permitan en manera alguna más anuncios de pesas y medidas que no sean del sistema métrico decimal.

En virtud de la comunicación de referencia, rogamos a los señores anunciantes tengan presente lo dispuesto y fijen por el sistema métrico decimal las medidas y pesas, sin perjuicio de aclararnos, si lo estiman conveniente, por el sistema antiguo.

A las familias.—Colegio Integral.—Único en su clase en Valencia. Con jardín y gimnasio. Incorporado al Instituto. 1.ª y 2.ª enseñanza, francés y dibujo. Seis profesores titulados. El número de alumnos es limitado. Solo se admiten pensionistas y medipensionistas. Se dispone de carruajes. Director: D. Joaquín Mamanó, calle de Fresquet, letras G. V., (junto al Colegio de Jesús y María).

Las noticias recibidas en Denia, de los mercados de Londres, acusan una mejora en la cotización de la pasa valenciana después de la última subasta, habiendo subido los precios de 11 a 21 para el fruto viejo existente en plaza. De la nueva cosecha se esperan los primeros arribos para conocerse bien la actitud de los compradores, hasta ahora reservada.

En el correo de Madrid ha salido nuestro distinguido amigo D. Alvaro Ochoa con dirección a Biarritz.

Durante la ausencia del Capitán general, Sr. Jiménez Castellanos, que marchó ayer a Madrid, desempeñará interinamente sus funciones el general de división señor Manrique de Lara.

La afortunada lotería de la plaza de la Reina, ha despachado TRES BILLETES agraciados con premios mayores en el sorteo de ayer.

Las diarreas durante el destete de los niños y en el periodo de la dentición, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

La Comisión provincial celebrará sesión mañana a las once. Hay varios asuntos de interés que resolver.

Se ha dejado sin efecto la cuota que en el reparto de consumos le fué impuesta a D. Pascual Martínez.

Por la superioridad se ha dispuesto la exención de derechos a la Hacienda por la función que la Cruz Roja celebró en el teatro Principal.

El último número del semanario valenciano *Cuento del Dumenche*, ha sido un nuevo éxito para tan simpática publicación.

La *mística nova* se titula la *novelita* publicada, y es original del aplaudido autor D. Maximiliano Thous, y por cierto digna de quien tan brillantemente sabe reproducir las cosas de nuestra hermosa tierra.

En el presente mes de setiembre se celebrarán en varios pueblos de la diócesis de Segorbe, fiestas populares a sus Santos Patronos, por el orden siguiente:

- El día 5, en Segorbe, a Nuestra Señora de la Esperanza; el 8, en el Santuario de Nuestra Señora de la Cueva Santa; el 13, en Segorbe a Nuestra Señora de la Cueva Santa; el 20, en Jérica, a la Divina Pastora; y en Montán, a Nuestra Señora de los Dolores; el 26, en Caudiel, a Nuestra Señora del Niño Perdido, y en Navajas, a Nuestra Señora de la Luz; el 29, en Viver, Altura y Soneja, a San Miguel; el 30, en Altura y Viver, a Nuestra Señora de Gracia, patrona y titular de ambas parroquias.

El señor delegado de Hacienda ha concedido seis meses de prórroga a D. Ramón Rodrigo Bosch para presentar documentos a la liquidación de derechos reales.

Se ha ordenado la entrega a los señores Miró y Trilles de 386 pesetas por venta de cerillas efectuada en el pasado mes.

Para la recomendable limosna del Pan de San Antonio se recaudaron durante la semana última en la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina mártir 63'91 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; al de Oblatas, 200; al Niño Jesús, 125; al de Madres de Desamparados, 75; al de Masamagrell, 125; al de Salesianos, 125; y al de Hermanitas de los Pobres, 100; total, 1.000 libras, que han costado 135 pesetas.

Se ha publicado y hemos recibido el número 8 de la interesante *Revista Parroquial* de unión social católica, que dirige nuestro ilustrado compatriota D. Enrique Reig.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Cronica religiosa

Callos para mañana: En Santa Cruz, al anochecer, ejercicio de la Felicitación Josefina.

En San Nicolás, a las cinco ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, meditaciones, estación, Rosario y reserva.

En el Pilar, a las cinco de la tarde ejercicio del novenario en honor de San Gil abad, con exposición y sermón.

Tribunales

Hurto.—Ante el tribunal de vacaciones han comparecido hoy, procesados por el juzgado del distrito del Mar, José Rives López y María Rosa Belenguer Aseñal, como presuntos autores de un delito de hurto.

Han sido defendidos brillantemente por el letrado D. Leopoldo Pelechá.

Disparo.—También ha ocupado el mismo banquillo de acusados el vecino de Requena Juan Argente Silla, que al terminar una discusión que tuvo con otro individuo, le hizo un disparo de arma de fuego, sin acertar, afortunadamente.

La defensa del procesado ha estado confiada a D. Rafael Mas.

Cartas de pueblos

De Cullera

Los arroces.—Serenata Sr. Director de La Correspondencia de Valencia.

Muy señor mío: El día nuboso y llovió a intervalos ha hecho entrar en comoción a los labradores ocupados en la actualidad en las penosas faenas de la recolección de la gramínea.

Estas operaciones de rápida ejecución, por tratarse del salvamento de cuatro ó cinco millones de pesetas, producen fiebre de intranquilidad en los arroceros durante veinte días consecutivos, y a muchos les cuesta enfermedades palúdicas, de larga duración, por el contacto de las aguas súcias y del fango pegajoso.

Hoy podemos decir que la siega entró ya en su periodo álgido.

En las eras, en los predios, en los caminos y carreteras, en los graneros y en el pueblo, nótese inusitado movimiento. El extraño ajeteo que produce una labor realizada con afán, con anhelo, con aquella ansiedad del que cree que un momento de flojedad ó inercia pueda ser causa de la pérdida de su fortuna. Y este hervor, este trasiego, no calma mientras quede un campo con espigas.

Nosotros, más optimistas que los cosecheros, creemos que el estado atmosférico depondrá su amenazadora actitud en beneficio de los intereses de la región. Al menos, estos son nuestros deseos.

Se han hecho algunas operaciones de venta en las eras. Estas suelen ser por exigencias de pagos de plazo perentorio, como los abonos agrícolas y arriendos de casas ó campos.

Fuera de estos casos, todo el mundo almacena esperando precios remuneradores, aunque, como va sucediendo ya algunos años, venga el desplome.

Han acudido pocos forasteros a la siega, y esto hace que los jornales adquieran un precio regular.

Las primeras partidas de Bombón se han vendido a 28 pesetas, pero este precio, que parece fabuloso, no tiene importancia por la merma que tiene la espiga en las operaciones de siega.

Anoche fué agradablemente sorprendido con una serenata el abogado D. José Martí, que acababa de llegar de la corte, de pasar la luna de miel.

Según informes, esto obedece a que el Sr. Martí ha cedido gratuitamente el local de las oficinas de la luz eléctrica a la banda de música municipal.

El corresponsal.

De Torrente

S. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy señor mío y de toda mi consideración: El día 29 próximo pasado, a las diez y media de la mañana, dió su conferencia pedagógica en el salón del ayuntamiento de esta población el distinguido cuanto ilustrado señor inspector provincial de primera enseñanza D. Juan Patiño.

El local se hallaba bastante concurrido por los maestros del partido y otros que fueron a oír la autorizada palabra del Sr. Patiño, el cual ocupó el sillón presidencial, teniendo a su derecha al dignísimo señor director de la Escuela Normal de Maestros de Valencia D. Casto Díaz de Rábago y a la izquierda al señor alcalde y secretario de la corporación municipal.

El señor inspector dió principio a su conferencia saludando atentamente a las autoridades y a los maestros, y sentó por tema de su labor la siguiente proposición: «Importancia de las Cajas de Ahorro escolar y beneficios morales y materiales que reportan».

Dijo que la labor redentora del Magisterio de primera enseñanza no debe encaminarse solamente a desarrollar las nacientes inteligencias de los niños, sino que debe tender también a formar su carácter, y más cuando el mayor contingente de nuestras escuelas pertenece a familias pobres, cuyos hijos han de verse precisados en la vida a luchar contra la necesidad y la indigencia, y que los maestros, como los padres de familia, deben procurar con el más acendrado interés enseñarles que debido a los escasos bienes de fortuna, los pequeños y sucesivos ahorros tendrán siempre un valor considerable y serán la salvaguardia contra la indigencia.

Encomió la constitución, importancia y virtud de las Cajas de ahorro escolar; citó varios ejemplos, y terminó con el siguiente, como demostración de los innumerables beneficios que reportan: «En la ciudad de Mans se anuncia a la venta en pública subasta los muebles de un artesano, por no poder pagar la suma de 60

ACADEMIA CAVANILLES

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula para el Curso próximo. Los Reglamentos en la Secretaría de la Academia.

ALABASTI PALAU, 14

ACADEMIA CIVICO-MILITAR

Trinitarios, 10. Carreras militares, Telégrafos, Correos, Topógrafos, Sobrestantes y Ayudantes. Obras públicas. Textos publicados por este Centro.

pesetas. La familia está atribulada, y la tribulación puede ser causa de fatales consecuencias. El hijo, que durante unos meses de economías y una excelente conducta había hecho varias imposiciones en la Caja de ahorro de la escuela, retira la suma total con permiso de su profesor y pone la suma de 85 pesetas producto del ahorro a disposición de sus padres, con las cuales queda extinguida la deuda.

Se lamenta de que en España no se hayan hecho generales las Cajas de ahorro escolar y excita a la numerosa concurrencia, haciendo un llamamiento a las madres de familia para que presten su poderosa ayuda, ya que tanto influjo ha tenido siempre la mujer en los destinos de las naciones, en el de los pueblos, sociedades y familia.

Terminó dirigiéndose a las autoridades, dando expresivas gracias por sus finas atenciones, advirtiéndoles que se precisa hacer escuela, hacer que los maestros puedan trabajar con fruto en la enseñanza y educación de los niños y niñas de Torrente; dijo que el dinero invertido en la enseñanza es reproductivo; que todos, autoridades y maestros, como así los padres de familia y en general todos los ciudadanos, debemos llevar a la escuela nuestra cooperación, nuestro grano de arena, así sea pequeño, pues dijo que si bien se puede calcular el valor de una mina, el de un buque de guerra ó el de un palacio, no se calculará jamás el valor inmenso de la educación y enseñanza en la juventud.

Todos los maestros y demás asistentes a la conferencia tributaron profusión de aplausos al Sr. Patiño, por tan hermosa conferencia, tan útil y provechosa, no sólo para los maestros, si que también para los padres de familia.

Enseguida pidió la palabra el ilustrado maestro de la Escuela Superior de esta localidad D. Francisco García Collado, para dar gracias, en nombre de todos sus compañeros, a la autoridad, por tan honrosa distinción y acogida grata y cariñosa para todos. También se hizo extensivo dirigiendo frases de respeto, de reconocimiento y cariñoso afecto al señor inspector y al señor director de la Normal.

El corresponsal.

De Alboraya

Sr. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy señor mío y distinguido y amigo: Día de júbilo fué ayer para Alboraya.

Cuando empezaba a apartarse de nuestra mente el grato recuerdo de la solemne fiesta celebrada en esta población al cantar su primera misa el P. Daniel Alonso de las Escuelas-Pías, otro fausto suceso de la misma índole viene a despertar el entusiasmo de este sencillito pueblo.

El domingo, al toque del Ave-María, un vuelo general de campanas, el pasacalle de la banda de la Sociedad Musical y el sonido de la clásica dulzaina anunciaban que ayer lunes celebraría su primera misa el virtuoso e ilustrado joven escolapio Padre Pompilio Tortajada, a quien sus discípulos de la niñez, hoy profesores de la banda, obsequiaron con una brillante serenata.

Al aclarar la aurora una ensordecedora traca de chispas de multitud de colores ha anunciado a la gente la solemnidad del día, y niños, mujeres y hombres, todos en tropel han acudido a oír la diana tocada frente a la casa en donde se hospeda el misacantano. A las diez, hora en que había desahilado comitiva, era verdaderamente imposible transitar por la calle Nueva.

Todos querían saludar al joven escolapio; por fin a los acordes de una bonita y bien ejecutada marcha, se han trasladado los invitados a la iglesia parroquial, en medio de las más entusiastas aclamaciones.

La misa se ha celebrado con el más solemne esplendor. Magnífica orquesta, admirables voces y un panegírico pronunciado por nuestro paisano el canónigo doctor D. José Juliá Sanfeliu, quien basando su discurso en el capítulo II, versículo 9.º del libro 1.º de la epístola del apóstol San Pedro, que dice: «Vosotros sois el linaje escogido, gente santa, para publicar las grandezas de Aquel, que de las tinieblas os llamó a su maravillosa luz», hizo una labor filigranada, como él solo sabe disponer. Se necesitarían varias columnas de su ilustrado periódico para hacer un ligero resumen tan solo de los puntos culminantes de su peroración. Debemos decir, en honor de la verdad, que fué verdaderamente admirable. No sabemos qué elogiar más, si el fondo lleno de sana doctrina ó la forma con sus floridos y galanos periodos. Vos estáis *sul terre*, exclamaba el orador al relatar el cúmulo de sacrificios y la inmensa abnegación que el sacerdote ha de poner en práctica al predicar la verdad y las grandes virtudes de que ha de estar poseído al ser transmisor de la gracia.

Puso de relieve las excelencias de la Orden de Calasanz, y guardó para el final tantas frases de ternura, al manifestar que los padres del celebrante estaban desde el cielo presenciando aquel acto que los mismos ángeles en la gloria no podrán celebrar, que no hubo en el templo persona alguna que no viera inundados de suspiros su pecho y sus ojos de lágrimas.

Terminada la fiesta religiosa se trasladaron el celebrante, su familia y los invitados a casa de D. Simón Tortajada, ni del joven escolapio, en donde se sirvió una comida para 180 comensales.

Mil felicidades al novel sacerdote, mucho acierto en el difícil cargo que se le ha conferido, y besando su mano, señor Director, se despide de usted hasta la otra, su afectísimo amigo,

J. Llistar de Alegria.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR. Trinitarios, 10. Carreras militares, Telégrafos, Correos, Topógrafos, Sobrestantes y Ayudantes. Obras públicas. Textos publicados por este Centro.

Movimiento de población. De ayer a hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Consuelo Timoner Cano, Leonardo Peral y Antonio Socamela. Defunciones: Amalia Miralles, Antonio Palado, María Peral y Rosa Santamaría.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Esteban confesor, y San Antolín, drácono y mártir. CUARENTA HORAS.—Continuar en parroquia del Pilar y San Lorenzo; se desahiló las 5'30 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Corpus Christi, en Catalinas.

EL MUY ILUSTRE SEÑOR D. Benito Gil de Ayvalle y Novella. TENIENTE CORONEL DE INFANTERIA RETIRADO que falleció el 23 de agosto último. Su viuda, hijos, hija política y nietos agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

D. Joaquín Tamarit y Catalá de Monsoñ. que falleció en 2 de septiembre de 1872. Su viuda agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a dichos actos religiosos.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Parque Glorioso.—Debut del musical extranjero Sr. Tardes, con su colección de instrumentos. Todas las noches programa variado a las nueve y media.

Jarabes de azúcar puro. MARTINEZ YMBERT. PASQUAL Y GENIS, 13, VALENCIA.

Bicicleta de gran lujo, modelo de posición fabricación francesa de serie. Costo ptas. 1.200. Se vende por ptas. 800.

Motocicleta nueva, último modelo, magneto, embrague, horquilla elástica y todos los últimos adelantos. 20 por 100 de rebaja sobre el precio de catálogo.

Garage Auto-Central, Ciscar, letras J. S.

PESA-MOSTOS BOFILL. EL MÁS EXACTO PARA LAS VENDIMAS. Detalles, consultas y catálogos gratis. R. CASERO: en Madrid, Huertas, 9; Barcelona, Fortuny, 6 y en el Laboratorio Central, Pintor Sorolla, 24, Valencia.

A nuestros lectores. Las personas que nos han hecho encargos de ejemplares de la preciosa novela de Pierre Dax el hijo de la secuestrada, pueden pasar a recogerlos en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, donde están a su disposición, al precio de una peseta.

También pueden adquirir ejemplares de las novelas El capitán Marcof, por Ermes Capendu, en tres tomos, al precio de 150 pesetas, y La hermana del muerto, de Pierre Dax, un tomo, por una peseta.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVIGACION.

Vapores de los Sres. Salinas y Schafer DE BARCELONA

Servicio decenal entre VALENCIA y ARGEL, con escala en DENIA, por el veloz vapor

VICENTE SALINAS, Admitiendo carga y pasajeros, a precios reducidos, para Dena y Argel.

Servicios de la Compania Trasatlantica DE BARCELONA

Linea de Cuba y Méjico El día 19 de Septiembre saldrá de Huelva, el 20 de Santander, y el 21 de la Gera.

Linea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 25 de Málaga y el 26 de Cádiz.

Linea de Venezuela-Colombia El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 10 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Linea de Filipinas El día 9 de Septiembre saldrá de Valencia.

Linea de Buenos-Aires El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Océano.

Linea de Canarias El día 18 de cada mes saldrá de Valencia, y el 22 de Océano.

Linea de Tánger Salidas de Océano: martes, miércoles y viernes.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía

Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, M. Mangano, Barón de Vallvert, San Vicente, 157.

CALLOS Y DUREZAS

de los pies. Ouran segura y radicalmente a los cinco días de usar el Callicida Abras Xifra

A la primera aplicación cesa el dolor. Es fácil y cómodo. No duelen ni mancha. Véndese el estuche con frasco, pincel

BALNEARIO DE BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Llisterri TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE MAYO AL 15 DE OCTUBRE

AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del HERPESISMO, ESCORFULISMO y LINFATISMO.

En primera. 8 pesetas diarias En segunda. 6'50 pesetas diarias

Los señores bañistas que quieran alojarse por su cuenta hallarán habitaciones adecuadas y un completo surtido de

RICARDO GORDO Corredor de fidejatos de esta plaza, compra venta de fincas, justiprecios y almonedas.

En Torrente Se alquila una casa de recreo, nueva, con huerto, terrazas, agua potable e instalación de luz eléctrica y aparatos, calle de Valencia, letra 8, razón: en la misma calle letra 7.

DISECADORES CRU HERMANOS Zapatería de los Niños, 14 y 16

Preparación particular para la carrera militar. Se admiten 4 alumnos. Razón: Don Juan de Austria, núm. 5, principal.

Solar en Burjasot Se vende un magnífico solar cuya superficie mide sobre nueve mil palmos

MAQUINAS Compra, venta, reparación y restauración de toda clase de máquinas de coser e hilado

AVISO A LAS SEÑORAS Se en esta interesante se encuentran en el presente en partes, con título académico, doña Isabel Contreras

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 año: compra-venta y administración de fincas, colocación de capitales bien garantizados.

ARIENDO Se arrienda un huerto de 8 hanegadas, cercado de pared, con su casa de labradores.

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 anual en adelante. Se colocan capitales con garantía garantizados.

MELLIN'S FOOD FOR INFANTS AND INVALIDS ALIMENTO DE MELLIN PARA NIÑOS Y ENFERMOS

El Alimento de Mellin (Mellin's Food) es el mejor reconstituyente que pueda darse a los niños y personas débiles.

Véndese en Valencia en la Farmacia del Dr. TORRES.

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada Preparados por el Doctor Costas

La Kola es un alimento de aborro, antineurasténico y excitante del sistema nervioso.

El principal está ahora en su despacho. Voy a hablarle.

—Debo esperaros aquí? —No. Id a hacer tiempo dando un paseo.

—¿Qué hora queréis que vuelva? —Dentro de dos horas. No faltéis.

Federico salió y el jefe de contabilidad se dirigió al despacho de su principal, dándole la cuenta en breves palabras de lo que había ocurrido.

—Nunca hubiera creído capaz de acciones semejante a un hombre tan distinguido como el Sr. Boissier—dijo el jefe de la casa.

—No puede uno darse de nada—repuso el jefe de contabilidad.—A mí también me ha engañado ese miserable.

—Siempre me habeis hablado de él con elogio.

—Le creía un hombre honrado.

—Tan gran necesidad de dinero tenía. Muy grande debía ser cuando no me vacilado en cometer un crimen para procurárselo.

—¿Y cómo habeis descubierto la falsificación? Acaso el banquero?

—No. El mismo Boissier me ha confesado su crimen.

—¡Eh! —Inmediatamente me dirigí al cajero y le pedí los dos mil francos para recoger el giro.

—Habeis hecho bien. El crédito de la casa es antes que todo. No olvidaré este servicio.

—Aquí tenéis la letra.

El rabioso dolor de muelas carladas Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

FOLLETIN (26)

El calvario de un artista

he hecho mal en no decir a mi marido la clase de hombre que sois.

—Ya sé que no me amais.

—Mejor hubierais dicho que os desprecio y os odio.

—Hablaís demasiado alto, señora, y sentiría que luego os arrepintierais—contestó el miserable—sentándose tranquilamente en el sofá.

Emmelina se encogió de hombros despreciativamente.

—Os he dicho que tenía que hablaros de algo interesante, y para hablar os está mejor sentado que de pie.

Emmelina parecía asombrada de tanta audacia.

—Tengo derecho para sentarme—dijo—porque estoy en mi casa; pero vuestra conducta me da derecho a olvidar que sois uno de los jefes de mi marido.

—El jefe de contabilidad no se movió, pero se puso pálido.

—Es triste, verdaderamente, ser odiado y despreciado por una mujer como vos—exclamó sonriéndose sarcásticamente—, y mucho más no renunciando, como no renunció a merecer vuestro amor.

—¿Si?—preguntó sarcásticamente el jefe de contabilidad.

—¿Os habrá dado un recibo? —Aquí tengo el documento en mi cartera.

Emmelina se dirigió a su tocador y volvió después de un momento a la sala con un puñado de billetes en la mano.

—Ahora hablemos de otra cosa. Vuestro marido es un hombre que tendría a cargo de conciencia malgastar una moneda de cincuenta céntimos.

—¿Caballero! —Tened un poco de paciencia, porque no he concluido. El dinero que necesitaba vuestro marido no se lo ha prestado nadie.

—¿Qué queréis decir? —Se le ha procurado por otro medio.

—Explicaos. —Vuestro marido ha hecho una falsificación.

—¡Una falsificación! —Sí, ha falsificado una letra.

—¿Sois un miserable calumniador!—exclamó Emmelina con terror.

—Aquí tenéis la letra falsificada, si queréis verla.

—Y sacando la letra del bolsillo, se la enseñó a Emmelina.

—Vuestro marido ha falsificado la firma de su principal.

—No es verdad. No puede ser verdad... —Y sin embargo, nada más cierto. Desde ayer tengo este documento en mi poder.

Emmelina lanzó un profundo suspiro.

—No debéis ignorar lo severamente que castigan las leyes el delito de falsificación.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! —Ahora elegid: si queréis salvar a vuestro marido, podeis salvarle; si no queréis, está perdido irremisiblemente.

—Romped ese papel y tomad este dinero.

—Os lo suplico encarecidamente. —Ya sabéis lo que quiero.

Antigüedades Compro a alto precio, cuadros, joyas, lapiceros, porcelanas, abalorios y objetos de arte.

Compañia Valenciana DE NAVIGACION

Para Hully Newcomer El Hully Newcomer es un veloz vapor de 1000 toneladas.

Ventanas Se venden varios muebles de primera calidad.

Nostrizas Una de vinda de Méjico, de los mejores de la casa.

CARRUAJES DE AVISO

PERSIANS Se compran alfajas y otros objetos de arte.

Oro y plata Se compran alfajas y otros objetos de arte.

Subasta En cumplimiento de lo ordenado por el Sr. Jefe de la casa.

Servicio rápido al Norte de España

Servicio regular de vapores Para Londres

Para Liverpool EL CANGANIAN

Para Glasgow EL MARINER

Para Amsterdam y Rotterdam EL PLUTO

VAPORES ASTURIANOS

El Carmen saldrá de este puerto el 4 de actual, para Alicante.

El Calvario de un artista (Continuación)

—El principal está ahora en su despacho. Voy a hablarle.

—Debo esperaros aquí? —No. Id a hacer tiempo dando un paseo.

—¿Qué hora queréis que vuelva? —Dentro de dos horas. No faltéis.

Federico salió y el jefe de contabilidad se dirigió al despacho de su principal, dándole la cuenta en breves palabras de lo que había ocurrido.

—Nunca hubiera creído capaz de acciones semejante a un hombre tan distinguido como el Sr. Boissier—dijo el jefe de la casa.

—No puede uno darse de nada—repuso el jefe de contabilidad.—A mí también me ha engañado ese miserable.

—Siempre me habeis hablado de él con elogio.

—Le creía un hombre honrado.

—Tan gran necesidad de dinero tenía. Muy grande debía ser cuando no me vacilado en cometer un crimen para procurárselo.

—¿Y cómo habeis descubierto la falsificación? Acaso el banquero?